

# Las Provincias de Levanto

DIARIO DE LA NOCHE



Año X

SUSCRICION.—En la capital UNA peseta al mes. Fuera CUATRO trimestre. Números sueltos, 5 céntimos. Atrasados, 10.

Murcia 26 de Marzo de 1895

DOMICILIO.—Redaccion y Administracion, Plaza de los Apóstoles, número 20.—N.º 2633

No se devuelven originales.

## GRAN FÁBRICA DE CHOCOLATES DE PILARLANA ZARAGOZA

Estos exquisitos y tan acreditados Chocolates en otras capitales de España y del extranjero, y no conocidos en esta plaza, han venido por primera vez y justifican la gran fama que tienen.

De venta en todos los establecimientos de comestibles y ultramarinos. Representante en Murcia, D. Eduardo Aguado, á quien se le dirigirán los pedidos y facilitará precios y condiciones. 10—3

## Verdadera Agua de Colonia

H. & T. WARDEN'S

Para evitar las imitaciones que se venden á bajos á precios, suplicamos que antes de comprar se fijen en que las legítimas botellas tienen grabado en el cristal el nombre H. & T. WARDEN'S y la marca registrada de Dos corazones.

Unico depósito en Murcia: Bazar Murciano, calle de la Platería, n.ºs. 66 y 68. Rebaja de precios, que son ahora los siguientes:

Botellas de 1 litro, 1/2 y 1/4, á 5, 3 y 2 pesetas, respectivamente.

Todas las botellas tienen tapon metálico con cuentagotas. Se recomienda particularmente tan higiénica, deliciosa y económica agua de Colonia, á los consumidores del agua Florida. 15—7

## CARTON CUERO PARA TEJADOS

(40 años de éxito y más de 40 recompensas obtenidas)

Es el producto mas económico en las construcciones y su empleo aísla la humedad y evita la oxidación de los metales. Se garantiza este producto por sí solo en **DURACIÓN, SOLIDEZ, LIGEREZA Y ECONOMIA.**

El cartón-cuero para tejados y techumbres, es ya ventajosamente conocido en España, entre el comercio, industria y agricultura, por su duración, ligereza y economía.

El cartón-cuero, es más económico y duradero que el zinc, tejas y pizarra, sin los inconvenientes de estos. Resiste sin alteración, así el calor más intenso, como las persistencias de las nieves, granizo y huracanes. Jamás produce goteras estando bien aplicado, por las instrucciones que la casa facilita. Sus cualidades de impermeabilidad y larga duración, son ya reconocidas y probadas. Su precio es asimismo barato, unido á la economía que se nota en las construcciones pudiendo reducir al menor límite el grueso de las paredes y armaduras, por su ligereza (8 kilos metro cuadrado), hacen del cartón-cuero, el producto más usado y acreditado entre Propietarios, Ingenieros y maestros de obras.

El cartón-cuero colocado entre las tejas (Palacio industria-exposicion un versal 1889) impide las goteras y la entrada del polvo, evitando el rompimiento de las mismas.

El cartón-cuero como aislador de la humedad, produce tambien excelentes resultados, y colocado sobre el zinc, plomo, cobre ó lata, evita la oxidación, la irradiación y el molesto ruido de las lluvias, y además no altera lo más mínimo la temperatura interior.

Es el único adoptado por los ingenieros militares de Francia y España, principalmente Filipinas y Golfo de Guinea, (Fernando Pó). El Excmo. Ayuntamiento de Barcelona, lo aplicó con gran éxito en la Exposicion universal 1889 y de Centenario Colón 92—El de Madrid en 84—el de Paris 67-78 y 90—Los ferro carriles del Norte lo vienen empleando hace ya ocho años, el del Norte Francia, Cuenca á Valencia, Sarriá, Arsenal civil-minas de Lizaras, Cartagena, Huelva y Guadix. Compañías de gas, teatros de Barcelona, Sarriá, Sans, Cabriels, Vilasar, Sabadell, Matarró Sta. Coloma, Dénia, Colonia Esparraguera, fábrica de Cairat, almacenes, cuartas, salones de Bailes, Circolos, etc. etc.

Es así mismo para sustituir las cotolinas y planchas de hierro de los secaderos de pasas, pues en Dénia es ya ventajosamente apli. adó.

El cartón-cuero es facil de transportar y su colocacion y empleo produce gran economia de tiempo y dinero.

Una vez colocado el cartón puede dársele el color que se quiera.

El cartón-cuero, además del empleo mencionado, tiene así mismo uso muy ventajoso para el revestimiento de las paredes y muros, para preservar la humedad. Es el propio tiempo útil para interponer la humedad del suelo en los parques de madera y de provecho reconocido para construir Biombo, resguardando los árboles frutales y flores de las heladas primaverales.

Unico depósito: Santa Teresa 17.—MURCIA.

ANUNCIO DE COMERCIO  
YA HA SALIDO LO QUE  
TANTO ANSIA EL PUBLICO  
MURCIANO.

### SE ALQUILA

El edificio que fué iglesia de S. Andrés, cuya nave central, que ocupa una superficie de 216 metros cuadrados por 14 metros de altura, se ha destinado para almacenes con habitaciones espaciales para el uso doméstico y con servicio de agua corriente de la acequia mayor.

Tambien se alquilan los departamentos laterales del mismo edificio que se han habilitado para dos casitas moradas bastante cómodas para el uso doméstico.

Para condiciones de arriendo, acúdase á la fábrica de sedas de la calle de la Olma.

### ACADEMIA DE CALIGRAFIA

BAJO LA DIRECCION DE

D. Gregorio Ramos de la Reguera  
Se enseña la letra Inglesa, Española, Francesa, Italiana, Redondilla, Gótico-Ingles, Alemán, etc., con toda clase de adornos.

PRECIOS MÓDICOS

FRENERIA, NÚM. 4

Academia mercantil  
de Don Manuel Albaladejo.

### EN LA CASETA NÚMERO 3

del exterior de la Plaza, frente á las Verónicas, se venden carnes de cerdo á los precios siguientes:

Magra con hueso, á 7 reales kilo y sin hueso á 9 reales.

Tocino fresco á 6 reales kilo y salado á 7 reales id.

Embutidos y demás artículos de esta clase á precios muy reducidos.

GRAN HOTEL DE ROMA  
DE JOSE MARIA LOPEZ  
(antiguo fondista de los baños de Fortuna)  
Osuna y Principe de Vergara  
CARTAGENA

El dueño de este nuevo Hotel no ha omitido sacrificio alguno para montarlo á la altura de los primeros de España; cuenta en la actualidad con un inmejorable servicio de cocina.

El establecimiento consta de 70 habitaciones magníficamente amuebladas, varios salones de recreo e independientes para familias, gabinete de lectura y piano, sala de Villar, cuartos para baños y un comedor capaz para 150 cubiertos.

GRAN HOTEL DE ROMA  
Osuna y Principe de Vergara, Cartagena

## Contra el Sol

GRAN BARATO DE PERSIANAS de todas medidas, á 10 reales metro cuadrado, ya colocadas con cordales y todo lo necesario.

Tambien las hay de cadenilla, avisando unos dias con tiempo, que son eternas, á 18 reales metro cuadrado. Se arreglan y pintan viejas. Además gran surtido en esteras de junco superiores de máquina, á 70 céntimos vara cuadrada; de segunda á 60 céntimos, y gran surtido en esteras chinas y ordinarias, y limpia barros, los de 8 á 5 reales.

En la estereria de José Fuster, calle de Santa Isabel, número 4.

### SE RECOMIENDA

por sí solo el carbon MERCEDES; es tan económico por su duración y consistencia que con tres ó cuatro carbonos se hace un cocido y sobra lumbre para otro servicio; probado y os convencereis de la economía.

SU PRECIO 4'25 pesetas quintal y 1'10 arroba; en el almacén junto á la iglesia de la Merced.

## Edicion de la noche

26 DE MARZO

### Actualidades.

En el Consejo de ministros de hoy, es casi seguro que quede nombrado el nuevo gobernador civil de esta provincia. Vendrá seguidamente á tomar posesion de su cargo y ha de traer las necesarias instrucciones para la marcha política que aqui se ha de implantar.

La desgracia de familia que affige al gefe del partido conservador murciano, el Excmo. Señor D. Diego Gonzalez-Conde, y que le impide dirigir hoy la política local y provincial, con la rectitud y pericia que tanto satisfacen á sus amigos y al Sr. Cánovas del Castillo; ese infausto suceso, tan lamentable como lamentado, motiva naturalmente que los conservadores de esta se produzcan con mayor circunspeccion y prudencia, inspirados en los respetos debidos al gefe apenado por una afficcion inmensa.

El partido conservador de Murcia, cumplirá con su deber de todas suertes, recibiendo las inspiraciones del gefe y teniendo en cuenta sus enseñanzas.

En este partido vigoroso que suma tantas fuerzas, se acepta el poder, sin pretenderlo, como una carga enojosa; no surgen ni pueden surgir por tanto, disgustos y desavenencias que son siempre perturbadores, y no se olvidan un momento la disciplina tan sabiamente mantenida por el Sr. Cánovas, ni tampoco los cariños y respetos debidos á tan alta personalidad.

El partido conservador murciano, continuará su historia de siempre sin enojos ni violencias, por que tiene la templanza del fuerte.

Al felicitar á D. Antonio Garcia Alix, por el alto cargo con que han sido premiados sus merecimientos, hay que felicitar á nuestro D. Antonio Cánovas del Castillo, que tanto gusta de proteger á los murcianos.

Otros políticos, han vivido á costa de los jugos de la provincia; mientras que el Sr. Cánovas se satisface mucho con favorecer á los hijos de la misma.

Aun recordamos aquella hermosa época en que había diez ó quince gobernadores murcianos.

Aun no ha llegado la oportunidad de proponer al gobierno que satisfaga las mas urgentes necesidades de la provincia; en cuanto D. Antonio Cánovas salga de los abrumadores quehaceres de estos dias, ya pensará en su amada Murcia.

El Pantano del Quipar, cuya construccion ha quedado sin firmar por el Ministro de Fomento caido Sr. Puigcerver, es cosa preeminente para nosotros.

Ahora veremos como se hacen las cosas, sin regateos, cuando son útiles y convenientes.

Ha circulado hoy el rumor de que varios Ayuntamientos de esta provincia tienen preparadas sus dimisiones para presentarlas al nuevo Gobernador.

Quizás con esto crean que pueden valverse de rendir cuentas.

Hemos oido referir—y creemos que no es cierto—que un Alcalde tomó el dinero que había en la caja municipal y guardándolo en su bolsillo, dijo al Depositario, que contempló absorto, la operacion:—“Mira, chico;—ahora dátate como quieras.”

### Historia de un conflicto.

Con gusto ha sido leida en todas partes la exacta y detallada relacion que el director de nuestro colega «El Resumen», D. Adolfo Suarez de Figueroa, ha hecho recientemente en su periódico de los lamentables sucesos que provocaron la caída del último Gobierno liberal.

Leyendo atentamente lo que el señor Suarez de Figueroa escribe, se adquiere el convencimiento de que todo lo ocurrido en las noches del 14 y 15 fué á consecuencia de una serie de equivocaciones y errores que, aclarados mas tarde á satisfaccion de todos, no podian dejar, y no han dejado, en efecto, señal ni rastro alguno de lo que en un principio adquirió caracteres de grave complicacion y hasta de conflicto pavoroso.

Puestas las cosas en su lugar, como suele decirse, queda solo en evidencia la debilidad y la torpeza del Ministerio fusionista, que dió lugar con su conducta inconcebible á la situacion anormal de aquellos dias, y que pudo ser causa de mayores males, sin que existiera en realidad motivo fundado para tanto.

La historia de los sucesos, imparcial y fielmente contada por «El Resumen», puede considerarse como la última palabra de este asunto, terminado satisfactoriamente, como era de esperar, desde el momento mismo en que se ha dado á los hechos la única explicacion lógica y natural que merecian.

Hemos dicho que una serie de errores lamentables dió origen á los sucesos ocurridos, y en efecto, así se desprende del relato que hace el director de «El Resumen» de la conferencia que cen él hubo de celebrar una comision de militares.

A esta conferencia precedió una carta firmada por un distinguido gefe de Caballeria, en la que se pedia al señor Suarez de Figueroa hora y sitio para que revelase el nombre del autor del artículo que fué el origen del conflicto.

«Con esta conferencia—dice el señor Suarez de Figueroa—comenzaron á disiparse las tinieblas en que se confundian los sucesos. No tanto querian los militares conocer el nombre del autor del artículo, cuanto determinar que no era alguien.

Lavocando mi caballerosidad, y con una cortesía exquisita, pretendian depurar cual fuese la participacion que en el artículo hubiese tenido el general Bermudez Reina.

Porque, si no ellos mismos, algunos oficiales habían sospechado que el capitán general de Madrid tenía participacion material, á haber inspirado cuando menos, el artículo de «El Resumen».

Ni siquiera nombraron al general Bermudez Reina. Pero por veladas que fueron las indicaciones, no podian escapar á la viveza de mi curiosidad. Les referí entonces con toda lealtad los sucesos, tal como van explicados en esta historia, y advertí entonces que la

vaguedad con que mi compañero Luque se esplicó ante los señores oficiales que le visitaron en su casa, había encendido las sospechas de que no fue él, sino persona de muy elevada posicion, el autor del artículo.

Comprendí entonces la serie de circunstancias fatales que se habían unido á envenenar los sucesos. «El Resumen» era un periódico en cuya fundacion tomó activa parte el general Bermudez Reina; parte de la actual propiedad del periódico pertenece todavía á un sobrino carnal suyo; en el primer lance concertado figuraban como padrinos del Sr. Luque dicho sobrino y un ayudante del general Bermudez Reina.

Para mayor confusion, los militares creían que el propio Sr. Luque era el sobrino del capitán general. Muchos oficiales, pues, creían encontrarse enfrente de un agravio inferido por una alta autoridad del Ejército y veían en las declaraciones del Sr. Luque la noble adnegacion de la sangre, amparando la deslealtad de un militar.

Desvaneci toda sospecha, y puedo declarar que fui escuchado y creido con verdadero regocijo. Y yo declaro que no fué menor el mio, siquiera merezca tan escasa consideracion de todos nosotros, lo mismo el general Lopez Dominguez que el general Bermudez Reina.»

«La conversacion entouces tomó otros rumbos...»

Y hablé yo entonces de los temores difundidos en redacciones y círculos políticos. El asombro fué grande porque no acertaban los militares con la razón del pánico civil, y hasta pude saber que si la noche del día 15 preside el general Bermudez Reina la reunion de los oficiales en el Centro Militar, convocada para las diez de la noche, no hubiéramos tenido que lamentar los tristes sucesos de la calle de San Agustín y de la calle del Nao.

Pero el general Bermudez Reina creyó que en aquella reunion protestarian los oficiales de un decreto publicado en el «Diario oficial de la Guerra», llamando á activo los cuadros de reserva, y su propósito de evitar molestias al general Lopez Dominguez encendió las pasiones, prestó aliento á las sospechas y lanzó á las calles aquella bulliciosa oficialidad, que se consideraba herida en sus prestigios y en su decoro.»

Respecto al término definitivo y satisfactorio del conflicto, basta leer los siguientes párrafos en que se define claramente la actitud de los elementos militares.

Habla el Sr. Suarez de Figueroa: «Yo he celebrado una posterior conferencia con una Comision de militares, y oido de sus propios labios la protesta más enérgica y más firme contra las arrogancias que se les atribuyen y contra su intervencion en el curso de la política y de los negocios públicos.

No hubiesen protestado si el general Bermudez Reina se limita á enviarlos á los cuartos de banderas; no hubiesen acudido al Palacio de la Presidencia si hubieran sospechado el efecto de su presencia. Los Gobiernos que mueren de miedo no deben atribuir á supuestas amenazas el efecto de su flaqueza de ánimo. Si allí mismo, el ministro de la Guerra contesta con una orden de arresto á los seis subalternos que inconscientemente extendian sobre España la vergüenza de un pronunciamiento, puedo asegurar que ni un solo militar español protesta de la exigencia de las autoridades ni discute siquiera las decisiones del Gobierno.

Los oficiales no han impuesto condiciones ni exigido nada. No podian tener obediencia á templanzas que no les exigian ni aconsejaban. Ni siquiera han pedido la supresion de los periódicos ni formulado acusaciones contra el elemento civil. Aisladamente, por juicio puramente personal no extendido á toda clase ni formulado en reunion alguna, podrán pensar muchos oficiales en la conveniencia de tales ó cuales medidas para mayor prestigio del